

[Texte]

In the cross-examination of witnesses coming before us, we may well find out situations which the Public Service, who produced the legislation, has not contemplated. It would be my recommendation that we make changes in that legislation as we think, from the witnesses we see, should be brought forward. Obviously, we will have to consult with the ministries. However, I think if we can demonstrate to Ministers that particular proposals are not valid, in terms of the evidence presented before us, then I think you will find the Ministers of this government prepared to change that legislation. Again, it is up to us to do what we can to make sure that Parliament has a real input, not just a rubber stamp of government activity.

• 1540

We are going to have an opportunity to examine a number of Crown corporations' financial statements. Indeed, the first item of business I can see before us is the examination of certain supplementary estimates. You will note there are guarantees extended to de Havilland Corporation, and there is a change in name of Canadair to Canadair Financial Corporation, a method by which the Government of Canada winds up owing the debt.

It will be interesting to see how Mr. Stevens proposes to sell these companies, the proposals on the disposition of the Crown corporation. I think we should have a very strong and hard look at this because many of us have business experience and we will want to know, as representatives of our constituencies, where the government assets are going.

I think in the past we have tended to play games with ourselves on this committee. I have represented the Progressive Conservative Party for the last two or three years on this committee and, to a large extent, it has been gamesmanship. I can very much understand the opposition's wanting to perhaps carry on with gamesmanship; however, we must bear in mind the judgement of the people on September 4 and the number elected.

It would seem to me that we can accomplish more, we can make the committee system work, if we work in a collegial fashion. We should try to, as far as possible, make a constructive effort to improve what is happening in the government, using our positions as Members of Parliament to that end. In that respect, I have found in the past that short-term, hour and a half meetings have been unproductive. I am going to propose to you that we schedule with the clerk two and a half hour meeting. For discussion, I would suggest Monday nights, Tuesday nights and Thursday mornings. That would mean we would meet from 8 until 10 or 10.30 p.m. on Monday night, 8 p.m. to 10 p.m. or 10.30 p.m. on Tuesday night, and from 9.30 a.m. to 12 noon or 12.30 p.m. on Thursday.

If we could organize to have regular meetings, then we could organize our time schedule in accordance with those meeting times. You will appreciate that if we have the meetings in the evenings, we do not disrupt the Public Service from performing their jobs in their departments. They can take extra time and

[Traduction]

les projets de loi en question. Au cours de l'interrogatoire des témoins, il se pourrait que nous mettions le doigt sur des situations que n'ont pas envisagées les fonctionnaires qui sont à l'origine des projets de loi. Nous devrions donc proposer tout changement aux projets de loi que pourraient justifier les réponses des témoins à nos questions. Il est évident que nous devons consulter les ministères. Néanmoins, si nous pouvons prouver au ministre que certaines des propositions qu'il présente ne sont pas valables, à la lumière des témoignages entendus, je pense que vous pourrez constater qu'ils seront tous disposés à modifier leur projet de loi en conséquence. Je répète que c'est à nous de faire en sorte que le Parlement ait véritablement son mot à dire plutôt que d'apposer uniquement sa signature de complaisance à tout projet gouvernemental.

Nous aurons également la possibilité de nous pencher sur les états financiers d'un certain nombre de sociétés de la Couronne. D'ailleurs, le premier point à notre ordre du jour, c'est justement l'étude de certains budgets supplémentaires. Vous remarquerez que des garanties ont été accordées à la société de Havilland, et que Canadair est devenu la société financière Canadair, procédé qui fait maintenant du gouvernement du Canada le débiteur.

Il serait intéressant de voir quelles seront les propositions de M. Stevens en matière de disposition des sociétés de la Couronne, et comment il entend vendre ces sociétés. Il nous faudra être très minutieux, puisque bon nombre d'entre nous ont déjà l'expérience des affaires et que, pour bien représenter nos commettants, nous voulons déterminer à quoi servent les actifs du gouvernement.

Je pense que les séances du Comité n'ont vraiment été qu'un leurre par le passé. Puisque c'est moi qui y représentais le Parti progressiste-conservateur au cours des deux ou trois dernières années, j'ai pu constater que nous jouions souvent à des petits jeux les uns avec les autres. Je comprends fort bien que l'opposition veuille continuer ces petits jeux, mais n'oublions justement pas que le peuple a choisi, le 4 septembre dernier, et qu'il a exprimé son choix avec force.

Il me semble que les travaux du Comité pourraient être encore plus fructueux si nous acceptions de travailler dans un esprit de collégialité. Dans la mesure du possible, nos efforts devraient tendre vers une amélioration générale du gouvernement, et nos positions privilégiées de députés devraient servir à cette fin. J'ai pu constater que les séances très courtes d'une heure et demie que nous avons par le passé ne donnaient guère de résultats. Je vous propose donc de demander au greffier de prévoir des séances de discussion de deux heures trente qui pourraient se tenir les lundis et mardis soirs, et les jeudis matins. Les lundis et mardis soirs, nous pourrions nous réunir de 20h00 à 22h00 ou 22h30, et de 09h30 à 12h00 ou 12h30, les jeudis matins.

Dans la mesure où ces réunions se tiennent régulièrement, cela nous permettrait d'organiser notre horaire autour des séances de comité. Vous comprendrez que si nous nous réunissons le soir, cela permet de ne pas interrompre les fonctionnaires dans leurs tâches ministérielles. En effet, ils